

Pavimentación sustentable del borde costero de Loncura: una mirada desde la comunidad

Este importante camino es parte de los proyectos piloto de la Estrategia de Reconversión y Reutilización de Escoria de Codelco Ventanas. Pero para los habitantes de esta localidad de Quintero es una obra que genera bienestar, orgullo y progreso.

Sin duda, la pavimentación del camino costero de Loncura, en la comuna de Quintero, es un proyecto que ha mejorado la vida cotidiana del sector. Así lo hicieron saber los vecinos, vecinas y dirigentes que participaron de la inauguración de este proyecto piloto destinado a demostrar la utilidad de la escoria de cobre (o silicato de hierro) como árido artificial en obras viales.

La mayoría destacó que se trata de una iniciativa que permitirá olvidarse del barro en invierno y de la acumulación del polvo en el verano. Algunos, sobre todo los adultos mayores, celebraron que podrán caminar con mayor seguridad y menos riesgo de accidentes.

A estos comentarios se sumaron los pescadores artesanales, quienes manifestaron su confianza en que de ahora en adelante podrán mover su maquinaria en un terreno estable. Esta obra contempló la pavimentación de 624 metros lineales y es fruto de un trabajo colaborativo entre el Sindicato de Pescadores Artesanales, la Municipalidad de Quintero y Codelco Ventanas.

Ya se han desarrollado seis proyectos piloto, en el

marco la Estrategia de Reutilización y Reconversión de la Escoria de la División, que ha sumado a actores del Estado, academia, empresas, autoridades locales, emprendedores y la comunidad, buscando dar nuevos usos a este material, que quedó tras el cierre de la Fundición Ventanas.

La inauguración contó

con la presencia del alcalde de Quintero, Rolando Silva, y la participación del Coro Polifónico de Quintero. Posteriormente hubo una degustación de productos marinos y paneles informativos sobre la escoria. A continuación, te invitamos a conocer el impacto de la pavimentación en el relato de sus propios protagonistas:



Susana Cavada
Pdta. Sindicato Pescadores Artesanales Loncura.



Jazmín Díaz
Dirigente JJVV. Unión y Progreso



Laura Pereira
Vecina de Loncura

“Es muy lindo lo que está haciendo Codelco”

“Es lindo lo que está haciendo Codelco Ventanas, con el municipio y el Sindicato de Pescadores, porque por fin vamos a tener pavimentación en un lugar que es muy importante. Ya venimos del año 71 sufriendo en el barro y esto cambiará todo”.



Jéssica Araya
Dirigente JJVV. El Bosque

“Es un cambio muy grande en Loncura”

“Es un gran beneficio para todas las personas que vivimos acá. Significa mucho para nosotros: vivir más digno, poder salir a la calle y no chapotear en el barro o en el polvo. Francamente es una maravilla, un cambio muy grande para Loncura”.



Alba Loretán
Vecina de Loncura

“Antes esto eran puros hoyos”

“Antes había puros hoyos aquí. Trabajé varios años en una empresa del sector. Parecíamos estar en un saltarín dentro de los vehículos, porque los hoyos eran en todo el camino. Por esto estoy muy agradecida con este cambio, que nos ha facilitado mucho la circulación por el lugar”.



EL CAMINO COSTERO DE LONCURA CUMPLE UN ROL FUNDAMENTAL PARA EL TURISMO, LA PESCA Y OTRAS IMPORTANTES ACTIVIDADES EN LA ZONA.



Gerardo González
Dirigente JJVV. El Estuche

“Llevamos décadas tratando de usar este producto”

“Loncura tiene el 90% de sus calles sin pavimento. Tenemos problemas de barro en invierno, somos mayoría adultos mayores y la gente se accidenta. En el verano la polución de polvo es terrible. Que este producto se pueda reutilizar (escoria), para nosotros es espectacular. Por eso llevábamos décadas tratando de que este producto se pueda utilizar para nuestras calles”.



Angélica Luna
Vecina de Loncura

“Esto nos ayudará a que el producto del mar llegue en buenas condiciones al cliente”

“Es espectacular, sobre todo para la caleta, porque hacía falta. Cuando nosotros sacamos el producto de los botes, tiene que llegar a la planta o al público en buenas condiciones. A veces las cajas se ensucian con tierra. En invierno los camiones quedan atrapados, emparrados, no pueden salir. Esta noticia llega muy bien para resolver todos esos problemas”.